

令和5年

- 第10回 -

藤岡市教育委員会定例会議事録

藤岡市教育委員会

令和5年第10回藤岡市教育委員会定例会議事録

日 時 令和5年9月22日（金）
午前10時52分
場 所 学校給食センター

開 会

日程第1 第9回定例会の議事録の承認

日程第2 教育長の諸報告

日程第3 報告第6号 藤岡市埋蔵文化財収蔵庫の臨時休館について

閉 会

・出席委員等

教 育 長	田 中 政 文 君	教育長職務代理者	櫻 井 正 明 君
委 員	内 田 孝 嗣 君	委 員	高 橋 祐 紀 君
委 員	貫 井 真 由 美 君		

・欠席委員

なし

・説明のため出席した者

教 育 部 長	小 島 治 君	教育総務課長	堀 越 輝 雄 君
学校教育課長	大 塚 崇 君	生涯学習課長	塚 越 裕 一 君
文化財保護課長	軽 部 達 也 君	スポーツ課長	岸 憲 彦 君
学校給食センター所長	木 島 尚 美 君	図 書 館 長	湊 田 真 由 美 君

・事務局職員出席者

係 長	山 下 由 希 子	書 記	温 井 謙 人
-----	-----------	-----	---------

会議の概要

開会 10時52分

開 会

教 育 長（田中政文君）出席委員、全員でありますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定に基づき、会議は成立いたします。

それでは、ただ今より令和5年第10回藤岡市教育委員会定例会を開会します。

初めに、議事録署名人の指名を行います。藤岡市教育委員会会議規則第20条第1項に基づき、温井書記を指名します。

日程第1 第9回定例会の議事録の承認

教 育 長（田中政文君）日程第1、第9回定例会の議事録の承認についてですが、各委員におかれましては、訂正箇所等がありましたらお願いします。

委員一同 なし。

教 育 長（田中政文君）第9回定例会の議事録を承認することで、よろしいでしょうか。

委員一同 異議なし。

教 育 長（田中政文君）第9回定例会の議事録は承認されました。

日程第2 教育長の諸報告

教 育 長（田中政文君）日程第2、教育長の諸報告についてですが私から報告します。

教 育 長（田中政文君）最初に教育総務課です。

学校施設関係の主な工事等について、美九里東小学校と美九里西小学校の体育館改修工事、西中学校の受水槽更新工事、東中学校の公共下水道接続工事は、予定どおり順調に進んでいます。美九里東小学校、美九里西小学校は12月末、西中学校は11月中旬、東中学校は10月下旬にそれぞれ完了予定です。今後も、関係者と十分調整を図りながら事故のないよう進めてまいります。

次に学校教育課です。

8月29日より2学期が始まりました。熱中症と感染症に気を付けているところですが、新型コロナウイルス感染で5学級、インフルエンザ感染で4学級が学級閉鎖となり

ました。

中学校2年生504名を対象としたチャレンジウィークは、9月4日から8日まで、市内約210の事業所の協力の下、実施することができました。最終日は台風のため、お昼までとなりましたが、各生徒が本事業の目的をよく理解し、主体的に取り組み、自分の生き方について深く学ぶ機会にできたと聞いています。

部活動では、9月16日から中体連新人戦が行われています。16日に各会場を回りましたが、試合に臨む生徒の懸命な姿、真剣な姿が見られ、頼もしく感じました。これからチームで仲間との絆を一層深め、充実した部活動を行ってくださることを期待しています。

藤岡市教育研究所では、9名の研究員が熱心に教育研究を行っています。15日には構想検討会を行い、研究の構想が児童生徒の実態に即し、ふさわしい内容と方法であるかを皆で協議しました。これから具体的な授業実践とその検証を行いながら、研究を進めていく予定です。

次に生涯学習課です。

毎年、人権の意義と重要性を正しく認識し、人権尊重の精神を身に付けるため、市内の小中学生から人権に関するポスター、標語、作文を募集しています。9月5日にポスターの審査会が行われ、111点の応募の中から、最優秀賞1名、優秀賞5名、佳作10名を決定しました。今後、標語、作文の審査会を行い、入賞者の作品集としてカレンダーを作成し、市内小中学生等に配布する予定です。

8月の総合学習センターの利用状況は、文化施設利用189団体2,409人、体育施設利用135団体1,674人、合計324団体4,083人という状況でございました。

次に文化財保護課です。

9月4、5日の2日間、チャレンジウィークで3人の生徒を受け入れました。短期間でしたが、文化財保護課各係の仕事を体験しております。

市制施行70周年記念プレイベント、藤岡歴史館夏季企画展「堀越二郎生誕120年記念 堀越二郎78年前の夏ものがたり 烈風、吹かず。」が終了しました。7月22日から9月10日までの期間中の入館者は3,496人でした。コロナ禍明けの企画展では最多の集客となりました。

8月25日、第1回文化財保存活用地域計画協議会を開催いたしました。協議会では藤岡の歴史文化の特徴について活発な意見が交わされ、「ものづくり」の視点で計画案をまとめていくことで方向性が図られました。

世界遺産関係では、8月11、12日の藤岡まつりで、世界遺産フェアとして、高山社跡の周知PRを行いました。また、高山社跡保存修復事業では8月28日に文化庁協議を行い、高山社跡の耐震補強案について了承していただきました。

8月の高山社跡及び藤岡歴史館の入場者数は、高山社跡が674人、藤岡歴史館は2,473人という状況でございました。また、デジタル博物館8月のアクセス数は3,190件でした。

次にスポーツ課です。

大会関係では、8月26日に第10回藤岡市高校生弓道大会、27日に第58回藤岡市民水泳競技大会、第59回藤岡市民バレーボール大会が開催され、143人が参加しております。9月に入り、第20回藤岡市ふれあいスポーツフェスティバル、第24回藤岡市民バウンドテニス大会、第48回藤岡市民ソフトボール秋季大会など7大会が開催され、529人が参加しております。また、熱中症警戒アラートの発表に伴い延期となっていた、第48回藤岡杯ソフトテニス大会中学生の部、第70回藤岡市町内対抗軟式野球大会決勝戦は8月27日に、第83回上武軟式野球大会少年の部決勝戦は9月16日に、それぞれ開催することができました。

教室関係では、9月5日に太極拳教室、19日にダンベル健康体操教室A組が開講した他、初心者ソフトテニス教室、ジュニアサッカー教室など5教室が開催され、153人が参加しております。

次に学校給食センターです。

8月30日の2学期給食開始から間もなく1か月が経過するところですが、順調に学校給食事業を実施しています。

9月20日の食育の日献立には、株式会社マンナンライフから寄贈された群馬県特産のこんにゃくを使ったゼリーを提供しました。

食育の関係では、給食時間の学校訪問を2学期は43日間計画し、小学1年生から中学3年生まで、83クラスを学校給食センターの栄養士3名が訪問予定であります。

最後に図書館です。

9月4日から8日まで、チャレンジウィークで4名の中学生を受け入れました。最初はとても緊張していた様子でしたが、カウンターでの貸出し返却、本の修理、巡回文庫等、熱心に仕事に取り組んでおりました。

9月25日から10月2日までは、蔵書点検のための特別整理期間として休館します。

8月の利用状況は、開館日数27日、入館者数12,717人、貸出冊数31,844冊でありました。学校巡回文庫は、夏休み中のため実施はありませんでした。電子図

書館は、貸出冊数512冊でありました。

以上、教育長報告といたします。

教育長（田中政文君）ただ今の諸報告について、ご質問がありましたらお願いします。
委員一同 なし。

教育長（田中政文君）質問もないようですので、教育長の諸報告を終わります。

日程第3 報告第6号 藤岡市埋蔵文化財収蔵庫の臨時休館 について

教育長（田中政文君）日程第3、報告第6号、藤岡市埋蔵文化財収蔵庫の臨時休館について事務局より説明をお願いします。

文化財保護課長（軽部達也君）報告第6号について朗読及び概要を説明する。

（説明内容）藤岡市埋蔵文化財収蔵庫管理規則第3条ただし書の規定では、藤岡市教育委員会が必要と認めたときは臨時に休館できるとされています。令和5年度秋季企画展を10月7日から12月3日まで開催することに伴い、常設展示の展示物を一部入れ替える必要があるため、企画展開催日前の10月2日から10月6日までの5日間、開催終了後の12月4日から12月6日までの3日間、合計8日間を休館とすることに決定したので報告いたします。

教育長（田中政文君）ただ今、事務局より報告第6号について説明がありました。これについてご質疑又はご意見がありましたらお願いします。

委員一同 なし。

教育長（田中政文君）ご質疑がありませんので、報告第6号、藤岡市埋蔵文化財収蔵庫の臨時休館についてを終わります。

閉 会

教育長（田中政文君）以上で、本委員会に提出されました議案の審議は全て終了しましたので、本日の会議を閉会します。

閉会 11時4分

以上、この議事録が正確であることを証します。

令和5年10月25日

教育長 田 中 政 文

書 記 温 井 謙 人